

T'as lu l'@ctu' ?

La lettre d'information bimestrielle
de la commune n°17 - septembre 2023



Le mot de Lionel GAZEAU, Maire



L'été est déjà passé. Il était annoncé un record de chaleur au mois d'août au niveau national. Ce n'est pas forcément ce que l'on a ressenti à l'échelle Vendéenne, avec un été plutôt arrosé. J'espère que chacun d'entre vous a eu la possibilité de prendre du temps pour faire une pause, profiter des vacances et de la famille.

Revenons sur le début du mois de juillet avec la journée de la fête communale du 8 juillet. Au lendemain du concours de pétanque organisé par le comité des fêtes qui a connu un réel succès, nos associations n'ont pas ménagé leurs efforts pour préparer cette journée conviviale ouverte à tous les Gemmois. En plus du beau temps, il y avait de la bonne humeur. Je pense pouvoir dire d'après les échos reçus que l'objectif de faire se rencontrer les habitants de la commune est atteint. Je remercie chaleureusement tous ceux qui ont contribué à préparer et réaliser ce bon moment.

Les travaux de l'église sont en cours. Vous avez peut-être l'impression qu'il y a eu peu de mouvement cet été. D'une part parce qu'en août, les entreprises étaient en congés, d'autre part parce que les travaux de déconstruction du clocher sur la partie maçonnée sont bien en cours mais discrets. Nous y reviendrons à l'intérieur de ce numéro de T'as lu l'@ctu.

Le projet de MAM avance lui aussi puisque le cabinet d'architecte est retenu, il s'agit du cabinet DGA des Herbiers. Ils interviendront début septembre pour faire des relevés topographiques afin de produire une première esquisse de plan d'ici la fin du mois de septembre, qui permettra de travailler le projet d'aménagement.

C'est aussi la rentrée des classes ! De nouveaux visages apparaîtront au sein de l'école, ou pour de nouvelles fonctions. Vous les découvrirez dans l'article concernant les affaires scolaires.

Bonne découverte de ce nouveau numéro du T'as lu l'@ctu.

Lionel GAZEAU

MAIRIE - 1 Rue Réaumur
85390 TALLUD SAINTE GEMME
02 51 00 34 78
contact@tallud-sainte-gemme.fr
www.tallud-sainte-gemme.fr

Mairie ouverte au public
le lundi de 9h à 12h et de 16h30 à 19h
du mardi au jeudi de 9h à 12h
fermé le vendredi

Quoi d'neuf ?

Finances et aménagements

Un aménagement pour sécuriser l'accès à l'école



Cet été, Fabrice a réalisé un nouvel aménagement aux abords de l'école.

La haie a été taillée pour permettre une meilleure visibilité et des barrières ont été installées pour ralentir les vélos qui descendent du city-stade.

Patrimoine et cadre de vie

Point d'étape sur les travaux de l'église

Après la dépose de la flèche, moment mémorable le 10 mai dernier, il y a eu la phase de l'installation des échafaudages. Etape assez longue qui consiste à aménager l'accès au clocher pour travailler en toute sécurité.



La phase actuelle est discrète mais toute aussi importante : c'est la déconstruction de la partie maçonnée du clocher. Les blocs de pierre sont défaits un par un. Ceux qui pourront être réutilisés sont déposés au sol après avoir été numérotés, identifiés. Les autres sont évacués et de nouveaux blocs seront taillés pour les remplacer. Cette phase est assez lente mais surtout peu visible car cachée par les échafaudages et les filets de protections. En parallèle et en atelier, la flèche est en cours de reconstruction. Les vitraux de la façade de l'église sont également en cours de restauration en atelier.

Nous vous tiendrons informés des différentes étapes au fur et à mesure de l'avancée des travaux.



Un carré pour la biodiversité

Quelques volontaires ont pris le temps d'observer les insectes début juillet.

Sur un carré délimité sur lequel aucun entretien n'est réalisé, il a fallu un peu de patience à Mathilde, Yves, Jean-Pierre, Claudette, Magalie, Jeanne et Fabrice pour repérer les "petits habitants" de cet espace.

Des coccinelles à 7 ou 22 points, des sauterelles, plusieurs variétés de papillons, des puces, des abeilles, des libellules...

L'oedemera nobilis a même suscité la curiosité des participants avec ses pattes arrière toutes musclées !

Le prochain temps d'observation est prévu le vendredi 8 septembre à 11h00. Vous aussi, venez faire les curieux !

Communication

La commune est passée sur TV Vendée !

Pour ceux qui reçoivent TV Vendée, vous avez eu le plaisir de découvrir les images tournées fin mai sur la Ferme Equestre la Tuilerie, le restaurant Le Petit Tallud ou encore le château de la Vieille Bruyère.

Ces reportages sont visibles sur le site internet de TV Vendée, rubrique la P'tite Vadrouille !



Lien social, intergénérationnel et affaires scolaires

Ecole Sainte Marie : C'est la rentrée !

Entretien avec Charlotte ROUSSEAU, cheffe d'établissement et Camille TROUILLET, enseignante nouvellement arrivée

Pouvez-vous vous présenter ?

Charlotte :

Je vis ma 6ème rentrée à Tallud et l'année s'annonce encore belle avec les enfants ! J'apprécie ce rapport de proximité que j'entretiens avec les familles ici.

Camille :

Originaire de Picardie, je me suis installée en Vendée en 2021. Après des études en chimie - biologie pour travailler dans la recherche, l'arrivée de mon bébé m'a invitée à réfléchir à une reconversion. J'ai obtenu le concours de professeur des écoles en 2022 et j'ai fait une première rentrée à l'école Notre Dame du Petit Bourg aux Herbiers, à mi-temps, le temps de suivre ma formation en parallèle.



De gauche à droite : Bernadette MERLET (ASEM), Camille TROUILLET, Charlotte ROUSSEAU, Aline RONDEAU

Qu'est-ce que l'école de Tallud vous inspire Camille ?

C'est en mars dernier que j'ai fait un stage d'observation dans cette petite école et le feeling est tout de suite passé avec Charlotte et les enfants ! Ça ne s'explique pas. Habitant moi-même la commune, je me suis positionnée dès que j'ai su qu'Angéline partait vers de nouveaux horizons. Ça va être chouette ! J'aurai à cœur de partager mon goût pour le bricolage et la couture avec les enfants !

Comment seront répartis les enfants cette année ?

Charlotte enseignera aux 2 TPS, 4 PS, 2 MS et 5 GS, et Camille encadrera les 3 CE1, 3 CE2, 2 CM1 et 7 CM2. Quant aux 6 CP, ils alterneront : le matin avec Camille et l'après-midi avec Charlotte, soit un total de 34 élèves. Les mardis, Aline RONDEAU remplacera Camille, qui est à temps partiel. Et Bernadette MERLET occupe le poste d'ASEM, dans la continuité de Claudette.

Quel sera le thème de l'année ?

Nous avons choisi de profiter des Jeux Olympiques pour faire découvrir les continents, les sports et le handisport aux enfants. De période en période, nous partirons à la découverte de l'Amérique, de l'Afrique, de l'Océanie, de l'Asie puis de l'Europe.

Avez-vous prévu d'autres temps forts ?

Certaines actions seront reconduites comme l'opération "sac à livres" pour encourager les enfants à aller à la bibliothèque, les gâteaux mensuels des anniversaires, la participation à Chante-Mai. La catéchèse sera assurée par Thérèse CHARRIAU et Claudette LAINE.

Le potager créé l'année dernière sera entretenu et amélioré en partenariat avec l'ADN. Nous prévoyons d'y installer des panneaux directionnels, des nichoirs à insectes ou encore de découvrir le chant des oiseaux.

Et la grande nouveauté cette année se vivra dans la classe de maternelles. Tous les jeudis matins, toute l'année, les petits profiteront du dispositif "école dehors". Cela veut dire que tous les jeudis matins, les enfants feront classe aux abords de la mare, impasse des Aubépines. Ce concept qui prend de l'ampleur permet aux enfants d'apprendre dehors, au contact de la nature, d'appréhender les notions par les 5 sens, d'offrir des espaces plus larges, de tisser des liens avec l'environnement... La classe des grands les rejoindra une demi-journée avant chaque vacances scolaires. Une chouette expérience à vivre !

Bonne rentrée et bonne année scolaire à tous !

La commune se mobilise pour soutenir la Joséphine !

La Joséphine, c'est la course 100% féminine au profit de la lutte contre le cancer du sein.

Cette année, nous proposons aux habitantes de Tallud Sainte Gemme et à leurs amies, sœurs, belles-sœurs, mamans, filles, collègues, cousines, d'ici ou d'ailleurs, de soutenir cette course solidaire, en marchant ou en courant !

Le dimanche 1^{er} octobre, nous proposerons un circuit de 5 km, avec un départ groupé de la Salle des Bruyères, à 9h30. Le fléchage sera assurée par l'ADN. Merci aux membres de l'association !

➤ Comment s'inscrire ?

Les inscriptions sont ouvertes sur le site internet de la ville de la Roche sur Yon. L'inscription est payante : 10€. En vous inscrivant, vous pouvez choisir de commander ou non un T-shirt.

Si vous commandez un T-shirt, l'inscription est à faire avant le 24 septembre et 6 € seront reversés à la Ligue contre le cancer. Sinon, ce sont 9 € qui partiront au profit de l'association.

➤ Comment recevoir mon T-shirt la Joséphine ?

Les T-shirts seront à retirer individuellement dans le magasin Intersport de votre choix à partir du 29 septembre.

Nous comptons sur votre mobilisation pour en parler autour de vous et pour que, par votre présence, nos sentiers soient colorés de rose ce jour-là !

Vous avez des questions ? Vous avez besoin d'aide pour vous inscrire ?
Contactez la mairie au 02 51 00 34 78

Verre de l'amitié offert par la municipalité à la fin de la marche / course.

Tallud Sainte Gemme
Dimanche 1^{er} octobre

**Participez à
la course solidaire**



Circuit de 5 km sur notre commune
Départ de la Salle des Bruyères à 9h30
Inscription en ligne sur : <https://www.larochesuryon.fr/lajosephine/>

Renseignements en Mairie - 02 51 00 34 78

L'actu des asso' locales



Première rentrée pour l'AB3C (basketball et multisports)

Basket :

Entraînement des jeunes les vendredis, salle de sports de Chavagnes les Redoux :

- de 18h à 19h : entraînement pour les U7 à U11 (2013 à 2019).
- de 18h45 à 20h : entraînement pour les U13 à U17 (2007 à 2012).

Multisports :

Première séance le lundi 11 septembre à la salle de sports de Chavagnes-les-Redoux, de 19h30 à 20h45.

Ces séances sont accessibles à toutes personnes de plus de 18 ans, intéressées pour faire du sport dans la bonne humeur et sans compétition.

Les 3 premières séances sont offertes, et vous permettent, dans un premier temps, de venir découvrir le multisports sans vous engager.

Marche gourmande, le vendredi 8 septembre

Organisée par l'OGEC

Départ de 18h30 à 20h de la Salle des Bruyères - 10 km

Au menu :

Pour les adultes (15€) : Apéritif, Piémontaise, Jambon / Mogettes, Fromage, Tartelette multifruits

Pour les enfants (7€) : Piémontaise, Rôti / Chips, Compote à boire, Kinder Maxi

Inscription au 06 48 93 34 23

L'école de théâtre fait sa 2ème rentrée

Après le succès de la première saison, l'école de théâtre fait sa 2ème rentrée, toujours à la Salle des Bruyères.

A ce jour, 23 enfants du CP à la 3ème sont pré-inscrits mais il reste encore quelques places !

Séances d'essai gratuites les mercredi 13 et 20 septembre. A 14h30 pour les CP, CE et CM1, et à 15h30 pour les CM2 et collégiens.

Contact : challudlacompanie@gmail.com



Derb'eventing,

le dimanche 24 septembre

à la Ferme équestre de la Tuilerie de 10h à 18h

Bar et restauration sur place

Concours complet d'équitation,
le dimanche 8 octobre

De 8h à 19h

Bar et restauration sur place

Soirée créole, le samedi 7 octobre

Organisée par le comité des fêtes

Adultes : 16 € - Punch, tapas, rougail saucisses - riz - haricots rouges, dessert, café

Enfants : 6 € - punch sans alcool, tapas, rougail saucisses - riz - haricots rouges, dessert

Contact : les membres du comité des fêtes

Et à noter dans vos agendas :

Concours de belote, organisé par l'OGEC, le samedi 18 novembre

Arbre de Noël de l'école, le vendredi 15 décembre

Cérémonie de la Sainte Barbe au Tallud, le dimanche 17 décembre

En bref !

Retour sur le rendez-vous estival du 8 juillet



Et, tout comme la température extérieure, le compteur du Cyclo Défi a grimpé tout au long de la journée ! Il affichait 372,5 km en fin de soirée.

Bravo et merci à tous !!!

Préparée depuis quelques mois par les associations de la commune et la municipalité, la fête fut belle le 8 juillet dernier !

De la musique, du soleil, des jeux, de la simplicité, des bénévoles au top, des habitants heureux de sympathiser... Tous les ingrédients étaient réunis pour que ce rendez-vous estival soit une réussite !



Les actualités de la bibliothèque !

Grâce à notre équipe de bénévoles, la bibliothèque ré-ouvre aux créneaux habituels : tous les mercredis et samedis de 10h30 à 12h00.

A noter que la bibliothèque sera fermée les mercredi 1^{er} et samedi 11 novembre.

Un coin tisanerie pour la rentrée !

Pour en faire un lieu de convivialité plus qu'un lieu de passage, nous avons le plaisir de vous informer que la bibliothèque est désormais équipée d'un petit coin tisanerie. L'occasion de passer un petit moment autour d'un café, d'une tisane, d'un thé...

Séances bébés lecteurs :

La nouvelle mascotte sera Souricette, des albums "le livre qui..."

Séances programmées les vendredis 15 septembre, 13 octobre, 10 novembre, 15 décembre, 19 janvier, 16 février, 15 mars, 12 avril, 17 mai et 21 juin. A vos agendas !

Ouvert aux 0 à 3 ans ! Durée : 45 minutes



Après-midi jeux de société

Animée par la ludothèque itinérante Jeux Roule

Gratuit



Après-midi jeux de société aux abords de la bibliothèque

Mercredi 20 septembre, entre 14h30 à 18h00,
animé par la ludothèque itinérante Jeux Roule

Ouvert à tous, à partir de 3 ans

Goûter offert à 16h30

Venez passer un moment ou tout l'après-midi !

Mercredi 20 septembre

de 14h30 à 18h

La bibliothèque sera ouverte pour du prêt et retour de livres
pendant l'animation.

Goûter
offert
à 16h30

Le Prix Littéraire bientôt dévoilé !

L'équipe de service lecture publique de la Communauté de communes s'active pour sélectionner les ouvrages du prochain Prix Littéraire. Encore un peu de patience mais on peut déjà vous dire que les bandes dessinées adultes seront à l'honneur !

Stop !

Depuis quelques temps, nous avons la désagréable surprise de constater que les déjections de certains chiens ne sont pas ramassées par leurs maîtres sur les espaces publics (trottoirs, parterres communaux, espaces enherbés, chemins etc...)!

Pour une commune plus propre et agréable à vivre, nous proposons aux concernés une petite séance de yoga gratuite au cours de leur balade :

- 1 - Pliez vos jambes
- 2 - Gardez le dos droit
- 3 - Inclinez votre buste
- 4 - Ramassez la crotte de votre chien

Merci de penser aux enfants, aux promeneurs à pied et à vélo ou encore à l'agent municipal...

Dans le même esprit, les dépôts sauvages aux abords des containers de la Salle des Bruyères sont trop fréquents : canettes de bières, huche à pain, cartons vides... ! L'abandon de déchets est verbalisable...

Service-Public.fr

L'abandon de déchets dans la rue

C'est **135€**
d'amende à régler **dans les 45 jours**

Au delà de ce délai,
l'amende passe à **375€**

Si vous ne payez pas, le juge peut fixer
l'amende à **750 € maximum** (ou jusqu'à 1500 €, avec confiscation du véhicule, si vous l'avez utilisé pour transporter les déchets).